



現在、3つの絵てがみ教室で講師をしておられる内山さん。「絵てがみとは・・・？」を追究する内山さんに、絵てがみとの出会いから現在に至るまでをお聞きしました。



No.302

『絵てがみ』に魅せられて

泊団地自治会 内山 信博

絵てがみは心のふれあい
善〜い人との出会いが嬉しい

わたしが絵てがみを描(書)き始めたのは、15年前、定年退職した年に友人の誘いを受けてからです。朴とつとした絵と、短い文の中にホッコリを感じ、いつしかその魅力のとりこになっていました。その4年後、麻郷公民館長から『絵てがみ教室』を開いてみませんかと勧められ、現在に至っています。経験も技量も未熟なわたしですし、「絵てがみとはなんじゃろか、いつか基本から勉強したいな」と思うようになりました。そんなとき、広島県熊野町の筆の里工房から『絵てがみインストラクター養成研修会』の案内が届きました。早速応募したところ、幸い受講生の一員に選んでいただきました。研修会では、絵てがみのルーツから絵や文、書の基本など、幅を広げるための技法や知識を習得し、わたしにとって、とても実りの多いものになりました。

筆記試験、実技試験などを経て、全国から集まった約100人の研修生の中から、初めて『筆の里工房・絵てがみインストラクター2級』6人のうちの1人に認定されました(ちなみに3級は17人、1級は未認定)。それから5年が経ち、おかげさまで「絵てがみとはなんじゃろか」の課題に、いつしか一筋の光が見えてきたように思います。

絵てがみとは『絵のある手紙』『心のふれあい・人の交流』『自然を感じ感性を育む』『素人ならではの美の追究』等々でしょうか。何より『善〜い人たちに出会えたこと』が一番嬉しいことですね。好きなことができる、夢中になれることがあるって幸せですね。Eメールはとても便利ですが、直筆の魅力も捨てがたいものです。絵てがみの愛好者がますます増えることを願ってやみません。



▲ 内山さんが描いた作品

地域の力を学校に!



今回は、平成25年から田布施西小学校で放課後子ども教室「西の寺子屋」を運営されている藤本毅会長と三輪道代コーディネーターにインタビューを行いました。

Q 俳句やこけ玉づくり、田布施農工での乳搾りなど多彩な講座を計画されていますが、その心は?

藤本 学校の授業には無い内容を子どもたちにぜひ体験してもらいたい。地域の方も共に学べる内容がいいね。

三輪 多彩な趣味や特技をお持ちの方が地域にはいらっしやいます。その方たちの生きがい作りにもなっています。

Q やりがいを感じる時は?

三輪 やっぱり子どもたちの笑顔でしよう! その笑顔で地域の方も笑顔になる。地域に笑顔の花が咲くことです。

藤本 子どもたちがさまざまな体験の中から、知識を身につけて、

成長していく姿を見ることですね。子どもは、こちらがビックリするくらい成長しますよ。

Q 地域と学校の連携について?

三輪 寺子屋という活動を行うことで、地域の方が「学校に入りやすくなった」とよく言われます。連携は言葉では簡単ですが、そのためには、意図的にアクションを起こす必要があります。

Q 最後に一言?

藤本 将来、子どもたちが大きくなって社会に出たときに、この寺子屋で経験したことを生かしてほしい。役立つときがきつとくるからね。

三輪 「輝く瞳のために、地域まるごと関係者」これは、西の寺子屋のスローガンです。これからも子どもと地域をつなぐお手伝いをしていきたいですね。

お二人の笑顔がとても印象的でした。ありがとうございました。



▲藤本さん



▲三輪さん

No.192

サークルスケッチ

◇◇◇◇◇
コミュニティスポーツ城南
あそびくらぶ
◇◇◇◇◇

- 講師 平井洋子
- 日時 毎月第4日曜日
午前9時30分～午前11時30分
- 場所 城南小学校屋内運動場
(城南公民館の場合あり)
- 問合せ先
コミュニティスポーツ城南事務局
☎080-5759-0114



「おはようございます。今日は何のシール?」上靴を履きながら子どもたちの第一声。出席カードのシール貼りを楽しみにしている子どもたち。終わりに、自分が頑張った遊びに対して、ごほうびシールをノートに貼って帰ります。

毎月第4日曜日の午前中に約2時間、城南小学校屋内運動場で遊んでいます。参加者は、コミュニティスポーツ城南の会員です。

遊びながらマット運動・鉄棒・ボールなどに親しみ、また鬼ごっこやサーキット遊びを通して、走ったり跳んだり這ったりしています。親子で脳トレゲームにも挑戦。年に一度ですが、ハイキングにも出かけ、城南地域の自然を満喫しています。

平成26年3月に「親子で遊ぼう!」としてスタートし、日本レクリエーション協会主催『全国一斉あそびの日キャンペーン』の実施や、城南地域スポーツレクリエーション大会で親子遊びのコーナーを設けるなどの活動をしていましたが、平成28年7月からは毎月活動実施とな

りました。

現在会員は2歳から小学3年生で7人です。ただいま会員募集中で、校区は問いません。大人の人もどうぞ。

「運動は苦手」「身体を動かすのはちょっと」と思っているみなさん、まず遊びませんか? 『遊びが運動になる』を合い言葉に、遊びながら身体を動かしましょう。

